

## Einleitung

Auf Ersuchen des Vorstandes des Historischen Vereines habe ich die unterbrochene Arbeit am Büchlein der Schaaner-Geschlechter wieder aufgenommen. Hier also haben die Schaaner das Ergebnis meiner bisherigen Forschungen. Mögen sie es ähnlich den Vaduznern, Balzern und Trisern annehmen und mit viel Interesse durchlesen. Wenn auch der materielle Lohn, den solche Arbeit einbringt, kärglich ist, so ist dem Verfasser doch grosse Freude zuteil geworden, wenn er Verständnis gefunden hat für seine jahrelangen Forschungen nach den Geschlechtern des Landes.

Betreff Quellen, aus denen alles geschöpft worden ist, verweise ich auf die Jahrbücher: 1949, Seite 39 (Vaduz), 1957, Seite 52 (Balzers), 1958, Seite 139 (Trisen) und erwähne noch besonders Jahrbuch 1906, Seite 19 ff.: «Zwei Urbarien der alten Grafschaft Vaduz», von Prälat J. B. Büchel sel. und Jahrbuch 1925, Seite 117 ff.: «Regesten aus Urkunden des Regierungs-Archives», von fürstl. Rat J. Ospelt, Vaduz.

\* \* \*